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Beginn:  19:10 Uhr 
Insgesamt 29 Anwesende, davon 19 wahlberechtigte Mitglieder. 
 
 
Zu Punkt 01: 
Eröffnung und Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende des ClinerWind e.V., Peter Schneider, eröffnet mit der Begrüßung 
die Versammlung.  
 
 
Zu Punkt 02: 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Es wird festgestellt, dass satzungsgemäß eingeladen wurde und die Versammlung be-
schlussfähig ist. 
 
 
Zu Punkt 03: 
Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu Punkt 04: 
Jahresbericht des Vorstands für das abgelaufene Jahr 
Simon Lübben berichtet von den Aktivitäten des Jahres 2019 
(Bericht siehe Anlage) 
 
 
Zu Punkt 05: 
Bericht des Geschäftsführers 
Timo Rüther erläutert grob die Einnahmen und Ausgaben 2019 und gibt die aktuellen 
Kassenstände zum 31.12.2019 bekannt. Am 26.02.2020 wurde die Kasse geprüft. 
 
 
Zu Punkt 06: 
Bericht der Kassenprüfer 
Joke Pouliart bestätigt die ordentliche und korrekte Führung der Kasse. Es gab keiner-
lei Beanstandungen. Er beantragt somit die Entlastung des Vorstandes. 
 
 
Zu Punkt 07: 
Entlastung des Vorstandes 
Auf Antrag von Joke Pouliart wird der Vorstand von der Versammlung einstimmig bei 2 
Enthaltungen entlastet. 
 
Peter Schneider tritt nach der Entlastung des Vorstandes nach 9 Jahren Vorstandsar-
beit von seinem Amt als 1. Vorsitzender zurück und bedankt sich für die erfahrene 
Unterstützung bei den Anwesenden. 
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Zu Punkt 08: 
Wahl des 1. Vorsitzenden 
Helmut Siebe leitet nun die Neuwahl des 1. Vorsitzenden ein. Auf die Frage an die 
Versammlung, ob es Bewerber oder Vorschläge für das Amt gibt, erfolgt keine Mel-
dung.  
Helmut Siebe schlägt Simon Lübben zur Wahl als 1. Vorsitzenden vor. 
Der Wahl per Handzeichen wird zugestimmt. 
Simon Lübben wird bei einer Enthaltung einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
Zu Punkt 09: 
Wahl des 2. Vorsitzenden 
Simon Lübben schlägt Helmut Siebe vor, da es aus der Versammlung zuvor keine wei-
teren Vorschläge gibt. 
Helmut Siebe wird per Handzeichen bei einer Enthaltung einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
 
Zu Punkt 10: 
Wahl des Geschäftsführers 
Timo Rüther steht für das Amt des Geschäftsführers nicht mehr zur Verfügung. Da es 
auch hier keine Meldungen für das Amt aus der Versammlung gibt, schlägt Simon 
Lübben als neuen Geschäftsführer Andre Antons vor. 
Andre Antons wird per Handzeichen bei einer Enthaltung einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
 
Zu Punkt 11: 
Wahl eines/r Kassenprüfers/in für 1 Jahr 
Joke Pouliart wird für ein weiteres Jahr von der Versammlung bestätigt. 
 
 
Zu Punkt 12: 
Wahl eines/r Kassenprüfers/in für 2 Jahre 
Timo Rüther erklärt sich bereit in den folgenden 2 Jahren die Kasse zu prüfen. Er wird 
von der Versammlung bei einer Enthaltung einstimmig gewählt. 
 
 
Zu Punkt 13: 
Vorstellung und Beschluss über die neuen Arbeitsgruppen 
Simon Lübben bittet Jan Hinrichs die neu geplanten Arbeitsgruppen der Versammlung 
vorzustellen. 
Jan Hinrichs erläutert die sechs geplanten Arbeitsgruppen (Umwelt, Gastgewerbe, 
Handel, Infrastruktur, Gesundheit und Events). Man hat sich im Vorfeld der Ver-
schmelzung in einem Arbeitskreis zusammen mit dem Vorstand viele Gedanken ge-
macht, Carolinensiel für Einheimische und Gäste noch lebenswerter zu machen. In 
Anknüpfung an das erfolgreiche Leitbild des Ortes will man in Arbeitsgruppen diese 
Themen aufnehmen, fortführen und weiterentwickeln. Jeder, dem ein oder zwei The-
men besonders am Herzen liegen und der Interesse daran hat, soll in kleinen Gruppen 
daran mitarbeiten können. Interessierte sind herzlich eingeladen an dem Ziel, Caroli-
nensiel weiterzubringen, mitzuarbeiten. 
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Nach den Ausführungen von Jan Hinrichs melden sich einige Mitglieder zum Thema. 
 
Kai Koch unterstützt diese Initiative ausdrücklich und verspricht seine Unterstützung 
von Seiten der Kurverwaltung. Er regt jedoch an zu Anfang in kleinen Gruppen und 
wenigen Themenbereichen zu arbeiten, auch in Absprache mit der Kurverwaltung, 
damit die Arbeit der Gruppen nicht zu Doppelungen bzw. zu Beschlüssen in ungewollte 
Richtungen führt. Carolinensiel ist mit der Erstellung des Leitbildes und den resultie-
renden Ergebnissen zu einem Ort in Ostfriesland geworden auf den andere Orte be-
sonders blicken. 
Heike Ritter-Eden fragt nach den Kompetenzen und der Organisation der Gruppen. 
Simon Lübben: geplant sind Gruppen mit einem Gruppenleiter, der die Arbeit und 
Treffen koordiniert. Im Anschluss sollen die Ergebnisse nach Absprache mit dem Vor-
stand gemeinsam vorgestellt werden. 
Kai Koch bittet darum auch Interessierte, die nicht Mitglied im Verein ClinerWind e.V. 
sind, zu den Arbeitsgruppen zuzulassen. 
Eike Cornelius stellt heraus, dass die Erstellung des Leitbildes mit das Beste in den 
vergangenen Jahren für den Ort war. Die Arbeitsgruppen sollten möglichst leitbildkon-
form arbeiten und auch bei dem Dorfentwicklungskonzept werden Themen zur Infra-
struktur behandelt. Auch er bittet um Absprache bei den Themen. 
Dieter Lienemann bittet das Handwerk mit einzubeziehen und das Mitarbeiterproblem 
zu thematisieren. 
Simon Lübben: Ziel sei es wieder mehr Bewohner mit Erstwohnsitz nach Carolinensiel 
zu holen. 
Heike Ritter-Eden vermisst das Thema Kultur. 
Hans-Hajo Janssen regt an, die ehemaligen Teilnehmer der Leitbildentwicklung zu den 
Arbeitskreisen einzuladen. 
Vorstand und Kai Koch werden gemeinsam ein Schreiben dazu aufsetzen und versen-
den. 
 
Abschließend beschließt die Versammlung einstimmig in offener Abstimmung die Ar-
beitsgruppen „ins Leben zu rufen“ und zu aktivieren. 
 
In eine Liste tragen sich interessierte Anwesende ein. 
 
 
Zu Punkt 14: 
Vorstellung und Beschluss über die neuen Mitgliedsbeiträge 
Simon Lübben trägt die Notwendigkeit der Mitgliedsbeiträge vor, um die Handlungsfä-
higkeit und vielfachen Aktivitäten des Vereins erhalten und weiterführen zu können. 
Ein Entwurf für die neue Beitragsstruktur wird allen Anwesenden per Handzettel vor-
gelegt als Basisinformation und Diskussionsgrundlage. 
(Beitrag/Jahr: Privat und Vermieter bis 10 Betten 60,00 €, Gewerbebetriebe und Ver-
mieter ab 11 Betten Grundbeitrag 150,00 €, Zusatzbeitrag/Jahr für Gewerbebetriebe 
mit 1-3 Mitarbeitern 60,00 €, 4-9 Mitarbeiter 120,00 € und ab 10 Mitarbeiter 240,00 
€) 
Ady Risitano regt an weitere Betriebe und Personen zur Mitgliedschaft zu motivieren. 
Eike Cornelius, Günter Ziemann, Kristian Wien u. Frau Altmann-Rommel empfinden 
den Jahresbeitrag für Privatleute ohne Vermietung zu hoch. Sie regen an für diese 
Mitglieder den Jahresbeitrag auf 30,00 € zu senken. Diese Änderung wird in den Ent-
wurf übernommen und der gesamte Beitragentwurf zur Abstimmung gebracht. 
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Die Abstimmung zum Mitgliedsbeitrag erfolgt einstimmig und ist somit beschlossen. 
In eine Liste, die im Anschluss durch die Reihen geht, tragen sich einige Interessierte 
ein, die dem Verein beitreten wollen. 
 
Zu Punkt 15: 
Anträge, Sonstiges und allgemeine Aussprache mit Anregungen und Vor-
schlägen 
Eike Cornelius bedankt sich beim bisherigen Vorstand für die geleistete Arbeit und 
wertet die Zusammenführung der beiden Vereine als sehr positiv. Der Name „Cliner-
Wind“ und das neue Logo gefallen ihm ausgesprochen gut.  
Kai Koch bedankt sich ebenfalls beim bisherigen Vorstand für die gute Zusammenar-
beit und wünscht dem neuen Vorstand viel Erfolg. 
Günter Ziemann regt an, einen Flyer für den neuen Verein zu gestalten, um mehr Auf-
merksamkeit bei Einheimischen und Gästen für den Verein zu erreichen. 
Simon Lübben dankt den bisherigen Vorständen des Gewerbevereins für die geleistete 
Arbeit und überreicht ein süßes Geschenk als kleines Dankeschön. 
 
 
Schließung der Versammlung 
Simon Lübben dankt den Anwesenden für Ihr Kommen und schließt die Versammlung 
um 20.58 Uhr.  
 
 
Carolinensiel, den 05. März 2020 
 
Für die Richtigkeit: 
 
  
 
 
Simon Lübben  Helmut Siebe    Andre Antons 
1. Vositzender  2. Vorsitzender/Schriftführer Geschäftsführer 
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Anlage 
 
 
Jahresbericht des Vorstandes für das abgelaufene Jahr 2019 
 
 
Jahreshauptversammlung BuV für das Jahr 2018 
Der Bade & Verkehrsverein hielt am 04.01.2019 seine letzte ordentliche Jahreshaupt-
versammlung im Restaurant Sielkrug ab. Die Kasse und der Vorstand wurden von der 
Versammlung entlastet für das Geschäftsjahr 2018. 
 
Neujahrsempfang 2019 
Der Bade & Verkehrsverein hat am 26.01.2019 federführend, aber in Zusammenarbeit 
mit den weiteren Veranstaltern Gewerbeverein, Dorfgemeinschaft Carolinensiel und 
mit Unterstützung der Kurverwaltung sowie dem Ortsvorsteher Herrn Eike Cornelius, 
den ersten Neujahrsempfang für die Ortschaft in der Cliner Quelle mit großem Erfolg 
ausgerichtet. 
 
Kinderkarneval 2019 
Der Kinderkarneval war wieder ein voller Erfolg. Über 100 Kindern konnte ein toller 
Kinderkarnevalsnachmittag in Carolinensiel geboten werden. 
Hierfür bedankt sich der Verein bei Willi’s Kurcafe und der Kurverwaltung mit dem Ca-
rolinchen-Club, die wieder mit von der Partie waren sowie allen Helfern und Spendern 
für die tolle Zusammenarbeit. 
 
Strandkorbaktion 
Im Jahr 2019 wurden in Zusammenarbeit mit der Kurverwaltung im Frühjahr und im 
Spätsommer/Herbst jede Menge Strandkörbe in unserem Ort verteilt. Jedes Mitglied 
im Verein kann gegen ein geringes Entgelt für eine gewisse Zeit Strandkörbe ausleihen 
und somit seinen Gästen und Kunden eine zusätzliche maritime Sitzgelegenheit bieten 
und für unser Ortsbild ist dies dann ebenfalls ein positiver Effekt.  
 
Heimatabende 
Im Jahr 2019 wurden 6 Heimatabende „Shanty Abende“ mit den Friedeburger Jungs 
durchgeführt und erfreuten sich großer Beliebtheit bei den Gästen. Die Kassendienste 
an der Abendkasse wurden durch den Verein übernommen. 
 
Wochenmarkt am Museumshafen 
Im Jahr 2019 fand von Anfang April bis Ende Oktober jeden Dienstag in der Zeit von 
08.00 Uhr bis 13.00 Uhr der wohl schönste und liebevollste Wochenmarkt Ostfriesland 
wieder statt, denn so wird er von Besuchern und Marktbeschickern auch gerne ge-
nannt. Ein großer Dank an Ady und Alfred für Ihr besonderes Engagement um den 
Wochenmarkt in Carolinensiel. 
 
Straßenfest 2019 
Über mangelnde Besucherzahlen konnte sich das Straßenfest 2019 bestimmt nicht 
beklagen. Zum Feuerwerk war der Museumshafen bis auf den letzten Platz besetzt. 
Insgesamt haben dieses Fest ca. 50.000 Besucher schätzungsweise besucht, eher so-
gar mehr. Das Straßenfest erfreut sich größter Beliebtheit sowohl bei Besuchern als 
auch bei Schaustellern und Markthändlern. Die Markthändler sprechen sogar von der 
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qualitativ besten Veranstaltung zwischen Emden und Wilhelmshaven unter freiem 
Himmel. Für uns als Veranstalter war das Straßenfest allerdings nur bedingt ein Erfolg. 
Die Veranstaltung verlief friedlich und ohne nennenswerte Einsätze für Rettungsdienst 
und Polizei. Allerdings drücken die Kosten gerade für die Sicherheit zum Fest zuneh-
mend dem Veranstalter ClinerWind auf den Schultern. So wurde 2019 ein erstmaliges 
Defizit von 2.500 € nach Jahren der schwarzen Null und leichten Überschüssen einge-
fahren. 
Den Abschluss bildete wie in den Vorjahren schon die Hafenstaffel vom TSV Jahn Ca-
rolinensiel. Hierfür möchte ich mich auch in meiner Funktion als Marktmeister beim 
Orga-Team der Hafenstaffel und den vielen Helfern bedanken, aber vor allen Dingen 
bei meinen stellv. Marktmeistern Helmut Siebe und Uwe Gregor.  
 
Die Toilettensituation ist allen Beteiligten bewusst und bekannt und man sucht nach 
kostenverträglichen Lösungen in 2020. 
 
Verschmelzung zwischen Gewerbeverein und Bade & Verkehrsverein 
Nach etlichen gemeinsamen Vorstandsitzungen und mehren Jahreshauptversammlun-
gen fand mit der Eintragung in das Vereinsregister am 15.08.2019 die Verschmelzung 
ihr Ende und die Fusion war rückwirkend auf 01.01.2019 vollzogen. Zuvor wurde am 
28.05.2019 eine Jahreshauptversammlung beider Vereine abgehalten. Diese erste 
Versammlung war aufgrund der erschienen Mitglieder nicht beschlussfähig. Somit 
wurde dann wiederum am 17.06.2019 eine Versammlung von beiden Vereinen ab-
gehalten, die dann beschlussfähig war und sämtliche Beschlüsse wurden einstimmig 
gefasst. 
 
Hafenfest-Ruhrort Duisburg 
Der Bade & Verkehrsverein bzw. ClinerWind e.V pflegt seit Jahren eine Partnerschaft 
zur Stadt Duisburg. Hier wurde kräftig die Werbetrommel vom 16.08. – 19.08.2019 
für unser Nordseebad gerührt. Auf mehreren Bühnen im größten Binnenhafen Europas 
wurde Unterhaltung aller Facetten geboten. Unser schönes Carolinensiel mal als Ur-
laubsziel zu wählen wurde vorbildlich, am gemeinsamen Werbestand mit der Kurver-
waltung, vermarktet. Für die Veranstalter sowie für das Nordseebad Carolinensiel war 
dies wieder eine sehr erfolgreiche Begegnung. 
 
Marketingveranstaltung Duisburg-Neumühl 
Vom 20.09. bis 22.09.19 wurde vom Bade & Verkehrsverein bzw. ClinerWind e.V eine 
Präsentation des Ortes in Zusammenarbeit mit Nordseeurlaubbuchen und der Kurver-
waltung in Duisburg – Hamborn zum elften Mal durchgeführt. An dieser Stelle ein gro-
ßes Dankeschön für Herrn Helmut Siebe. Mit im Gepäck hatten wir frischen Fisch von 
Fisch Janssen. 
In einem großen Pagodenzelt, welches vor Ort durch den Verein angemietet wurde, ist 
dann kräftig die Werbetrommel gerührt worden. Ein großer Dank gilt unserem Koope-
rationspartner, den Neumühler Kaufleuten, für eine gute Betreuung vor Ort. Ein weite-
rer Dank gilt allen Spendern von Reisegutscheinen, die uns und unseren Ort tatkräftig 
damit unterstützt haben. 
 
Lichtermeer 2019 
Vom 1. Advent bis ins neue Jahr hinein erstrahlte auch im Jahr 2019-2020 Carolinen-
siel-Harlesiel wieder in einem hellen Lichterglanz. Dies kostet dem Verein alleine um 
das Lichtermeer anzuschalten und zu warten jährlich ca. 10.000 €. In 2019 wurden 
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z.B. 20 neue LED Kometen-Sterne und Lichterketten für zusätzliche 8.000 € neu ange-
schafft. 
 
Wintermarkt 2019 
Zeitgleich mit dem Lichtermeer öffnet der Wintermarkt ebenfalls seine 14 winterlich 
geschmückten Buden. Dieser hatte bis zum 03.01.20 geöffnet. Der Wintermarkt ist in 
dieser Umgebung mit den vielen freundlichen Budenbetreibern und Besuchern, wohl 
einmalig. Vielleicht auch gerade deswegen erfreut sich der Ort Carolinensiel-Harlesiel 
in der vorweihnachtlichen Jahreszeit und dem Jahreswechsel allergrößter Beliebtheit 
bei Einheimischen aus nah und fern und jeder Menge Übernachtungsgäste. 
 
Nikolaus 2019 
Traditionell kommt dazu noch der Nikolaus mit dem Raddampfer CONCORDIA II in den 
Museumshafen. Auf unsere Vereinsinitiative verteilt er für die kleinen Kinder ein süßes 
Geschenk. In Zusammenarbeit mit Kurverwaltung mit der Miss Carolinchen werden an 
die 300 Adventstüten an die kleinen Besucher ausgeteilt.   
Aber was wäre das alles ohne unseren schwimmenden Weihnachtsbaum. 
 
Schwimmender Weihnachtsbaum 2019 
Das Team schwimmender Weihnachtsbaum um den Verein „Weihnachtsbaumgemein-
schaft e.V.“  hat erneut vom Bade- und Verkehrsverein bzw. ClinerWind e.V. eine fi-
nanzielle Unterstützung zu dem Highlight erhalten. Wir zahlen für diese Veranstaltung 
einen Betrag auf das Sonderkonto „Erhalt v. Museumshafen“ des Förderkreises Sielha-
fenmuseum ein. 
 
Als Fazit dieser ganzen Aktionen konnten sehr viele Urlaubsgäste und Tagesgäste in 
Carolinensiel-Harlesiel begrüßt werden und das in einer eher etwas ruhigeren Zeit, die 
sich mittlerweile zu einer zusätzlichen Hauptsaison entwickelt hat. Nach dem Motto: 
„Lichter locken Leute an“. 
 
Die Friesengeistmeile in Carolinensiel 2019 
Friesengeist-Meile mit einer Länge von mittlerweile 182,52 m, konnte wieder ein neuer 
Rekord verbucht werden. Ich kann mich noch an die erste Meile erinnern, sie hatte 
eine Länge von 11,11 m, auch hier lässt sich eine gewisse Entwicklung im Ort ablesen. 
Für die jahrelange tolle Zusammenarbeit mit der Firma Behn aus Eckernförde, sind wir 
alle sehr dankbar. 
 
Beirats-Sitzungen 
Der Vorstand hat an den Beiratssitzungen der Carolinensiel-Harlesiel GmbH im ver-
gangenen Jahr als ordentliches Mitglied mit Stimmrecht teilgenommen und wird dort 
durch das Vorstandsmitglied Frau Rena Ommen vertreten.   
 
Aufsichtsrats-Sitzungen 
Der Vorstand hat an den Aufsichtsratssitzungen der Carolinensiel-Harlesiel GmbH im 
vergangenen Jahr als ordentliches Mitglied mit beratender Stimme teilgenommen und 
wurde dort erst durch den Geschäftsführer beim Bade & Verkehrsverein Herrn Andre 
Antons und später durch den 1. Vorsitzenden des ClinerWind Herrn Peter Schneider 
vertreten.   
 


